
  

Actualidad 'STRELLA : LAE: 
SÁBADO 21 DE DICIEMBRE 2024 

  

  

ACENCIAUNO 

ELVALORES SE INCREMENTARON EN LA RUTA DEL CANAL 

Gremios critican alza 
de peajes en la Ruta 5 
En un 5% en promedio au- 
mentó el valor del peaje en 
la Ruta del Canal, lo que fue 
criticado por usuarios de la 
carretera que se trasladan 
desde la provincia. Más allá 
del incremento en el precio, 
dirigentes locales cuestio- 
nan que este no esté asocia- 
do a mejoras en el trazado 
dela vía. 

Una de las personas que 
alzó la voz sobre este tema 
fue Gastón Cárcamo, presi- 
dente de la Cámara de Co- 
mercio Detallista y Turismo 
de Ancud, dando cuenta 
que “para nosotros el alzaen 
el peaje sobre todo en la Ru- 
ta del Canal que es la que 
nos afecta directamente a 
quienes nos desplazamos 
desde la provincia de Chiloé 
a la provincia de Llanqui- 
hue, loencontramos absolu- 
tamentegrave”. 

Ajuiciodel dirigente, ello 
sedebe a que “no existe un 
temade mantención enesta 
vía. Hacetiempo hicimos un 
reclamoal seremi del Minis- 
terio de Obras Públicas, así 
también a Vialidad, ya que 
existe cero mantención en 
esta ruta. Hemos pasado a 
conversar con la concesiona- 
ria, hemos hecho los recla- 

mos pertinentes, mas no ve- 
mos ningún avance”. 

Cárcamoañadióque “to- 
dos somos testigos como es- 
táel pavimento trizado, con 
graves problemas con saltos 
y resaltos, y prácticamente, 
lomos detodo y estamos ha- 
blando que es una ruta con- 
cesionada, que estamos 
gando porsu mantención”. 

De acuerdo a loindicado 
por Erwin Palma, presiden- 
te de la Asociación de Due- 
ños de Camiones (Asodu- 
cam) de Castro, el problema 
que están presentando las 
concesiones obedecea un te- 
ma mayor. “Los peajesvan a 
subir todos a nivel nacional 

el 1 deeneroy claramente la 
recaudación de peajes la es- 
tátomandoel Gobierno, hay 
temas con las concesiones 
que estamos pidiendo que 
se revise qué está pasando 
con las carreteras concesio- 
nadas”, relató. 

Sumó que “lo que nos 
afecta a nosotros en la Ruta 
del Canales queyasubieron 
el peaje, pero no vemos nin- 
guna mejora, es solamente 
unalza un pocoarbitraria: si 
unoseda cuenta quealado- 
ble vía a Puerto Montt no le 
cortan ni el pasto”. % 

  

  

  

  

70 familias castreñas 
reciben sus subsidios 
Proyecto 
habitacional 
tiene un monto 
de $6.300 

millones y se 
espera que esté 
listo en 2025. 

Carolina Larenas Faúndez 
carolina larenasOlaestrellachiloe.cl 

ra fines del próximo 
10 los 70 beneficiados 

E con laentrega desubsi- 
dios habitacionales en Cas- 
tro que se realizó ayer espe- 
ran poder contar con su vi- 
vienda. Si bien ya han espe- 
rado 10 años para ver con- 
cretado su sueño, el grupo 
que integra el Comité Hue- 
lemu ya cuenta con un pro- 
yecto que se emplazaría en 
el sector alto de la ciudad, 
cerca de la villa Mirador 5. 

En la Biblioteca Pública 
Martina Barrientos Barbero 

se realizó la tarde de ayer la 
ceremonia de entrega delos 
documentos a los favoreci- 
dos con estainiciativa quese 
enmarca, de acuerdo a las 
autoridades, dentro del Plan 

de Emergencia Habitacional 
queimpulsael Ministerio de 
Vivienda y Urbanismo(Min- 

vu). 
Un subsidio DS 49 del 

Fondo Solidario de Elección 
de Vivienda recibieron los 

vecinos, que debían contar 
con un ahorro previo de 45 
unidades de fomento (cerca 
de un millón y medio de pe- 
sos). La inversión total del 
proyecto llegaría a los 6 mil 
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300 millones de pesos. 
Cristian Rivera, presiden- 

tedel comité Huelemu, indi- 
có que “si contabilizáramos 
el tiempo que esperamos, yo 
creo que es mucho, pero 
más importante queeltiem» 
poson los resultados; es lo 
queestamos viviendo ahora 
yel tiempo, valió la pena”. 

Del mismo modo, el diri- 

gente comentó que “ya te- 
nemos el proyecto listo, ya 
nosotros vivimos la realidad, 
vamos a ser Castro Mirador 

6 porque vamos a estar al 
frentede Mirador 5 y ahí va- 
mos a estar las 70 familias. 

Yo creo que lo que marca es 
cuandoestábamos apunto y 
nos echábamos abajo, pero 
lo demás valió la pena”. 

Asu vez, Claudia Meza, 
coordinadora del comité, 

sostuvo que “agradecer a las 
personas que creyeron en 

este proyecto porque fue 
muyrápido porqueeste pro- 
yecto se presentó en agosto 
delaño pasado y ahora están 
recibiendo los subsidios, al- 
go que yo que llevo años de 
dirigenta devivienda nunca 
habíamos tenido”. 

Añadió que “feliz por las 

familias, muy contenta por- 
que es un tremendo logro, 
es un comité de 70 familias 
quellevaban más de 10 años 
esperandoesto, creyeron en 

esto, porque no es fácil jun- 
tar 4045 UF quees casi un 
millón 600, entonces las fa- 
'milias lo hicieron en tiempo 
récord, lo que noes fácil”. 

En este sentido, Fabián Nail, 

seremi de Vivienda y Urba- 
nismo, mencionó que 
“siempre que entregamos 
buenasnoticias es una linda 

  

jornada, pero aquí loimpor- 
tante es resaltar el trabajo 
colaborativo, esto noes posi- 
blesi las distintasinstitucio- 
nes, los dirigentes se ponen 

al servicio de una iniciativa 
como esta, de un proyecto 
habitacional, de lograr con- 
cretar la promesa de com- 
praventa del terreno, el de- 
sarrollo del proyecto y queel 
ministerio tenga los recur- 
sos para desarrollar este pro- 
yecto”. 

El profesional argumen- 
tóque “estamos entregando 
subsidios del DS 49 del pro- 
grama Fondo Solidario de 

Elección de Vivienda, el ob- 
jetivo es familias vulnera- 
bles, con un ahorro mínimo, 
estamos hablando que el 
mayor ahorroque ponenal- 
gunas familias es de 45 UE, 
con eso hoy en día tienen 
asegurada la vivienda”. O 

  

Histórica población Inés de Bazán de Ancud 
cuenta con sede social que costó $250 millones 
Una inversión cercana a los 
250 millones de pesos repre- 
sentó la construcción de la 
nueva sede social de la po- 
blación Inés de Bazán en An- 
cud, forjada por sobrevivien- 
tes del megasismo de 1960. 

Por más de 60 años fun- 
cionóel antiguo recinto, que 
fue reemplazado por uno 
moderno financiado por el 
Programa de Mejoramiento 
de Vivienda y Barrios del Mi- 

nisterio de Vivienda y Urba- 
nismo. 

Setrata de un espacio de 
casi 90 metros cuadrados de 

superficie, cuyo proyecto 

también consideró el finan- 

ciamiento de diversos equi- 
pamientos, como mobilia- 
rio, cocina empotrada, cale- 

facción, paneles solares y ac- 
cesibilidad universal, entre 

otras mejor: 
Fabián Nail, seremide Vi- 

  

vienda y Urbanismo, desta- 
có queel Gobierno del Presi- 
dente Gabriel Borictambién 
se preocupe de fomentar el 
encuentro social y el empo- 
deramiento positivo de los 
espacios públicos, junto con 
la construcción de mejores 
barrios y ciudades. 

Asu vez, Óscar Andrade, 
presidente de la Junta de Ve- 
cinos N*4 de Ancud, catalo- 
gó la construcción de esta 

nueva sede como un hito 
histórico para el sector y la 
comunae hizo un llamadoa 
la comunidad para darle un 
buen uso al nuevo recinto y 

mantenerlo en buen estado. 

En representación del 
municipio local, Raúl Man- 
zano, administrador muni- 

cipal, valoró el trabajo con- 
junto desarrollado para sa- 
car adelante este proyecto, 
queno solo entrega un me- 
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jor equipamiento, sino que 
también fomenta la cons- 
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trucción del denominadote- 
jidosocial. (>
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